

Protokoll der 27. ordentlichen Generalversammlung

Montag, 27. Mai 2024, 18:30 Uhr bis 19:30 Uhr, Aula Primarschulhaus, Dachsen

Vorsitz:	Daniel Schmid, Dachsen (Präsident)
Protokoll:	Matthias Aumüller, Flurlingen (Mitglied des Vorstands)
Vorstand:	Barbara Renggli, Gemeinderätin Flurlingen Iris Braunwalder, Gemeinderätin Uhwiesen Andrea Amato-Felder, Gemeinderätin Dachsen Marianne Meister, Dachsen Jeannette Wibmer, Uhwiesen
Betrieb:	Maja Gugger-Huggenberger, Geschäftsführerin
Anwesend:	51 Mitglieder (und weitere vier anwesende Nichtmitglieder)
Entschuldigt:	Mordasini Gaby, Flurlingen Furrer Käthy und Boeniger Fabrizio, Dachsen Laeri Anna, Flurlingen (Ehren-MG) Behlau Karin und Hartmut, Flurlingen

Traktanden

1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Protokoll der 26. Generalversammlung 2023
4. Abnahmen: Jahresbericht 2023
 Jahresrechnung 2023 inkl. Revisionsbericht
5. Décharge an den Vorstand
6. Kenntnisnahme Budget 2024
7. Tarife 2024
8. Anträge Mitglieder
9. Varia

1. Begrüssung

Vereinspräsident Daniel Schmid eröffnet die Sitzung und übernimmt den Vorsitz. Matthias Aumüller führt das Protokoll. Daniel Schmid stellt fest, dass die Generalversammlung ordnungsgemäss einberufen wurde und damit beschlussfähig ist. Gegen diese Feststellungen und die Traktandenliste wurden auf Anfrage keine Einwände geltend gemacht.

2. Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler meldet sich: Yvonne Spühler. Sie wird einstimmig gewählt.

3. Abnahme des Protokolls der 26. Generalversammlung 2023

Das Protokoll der 26. Generalversammlung 2023 wird einstimmig angenommen.

4. Abnahmen

Jahresbericht 2023
Jahresrechnung 2023
Inkl. Revisionsbericht

Daniel Schmid startet mit einem **Rückblick auf das vergangene Jahr**. Er erwähnt die erfreuliche Auftragsentwicklung des Betriebes. Der Zuwachs ist etwas weniger gross als in den letzten Jahren, aber weiterhin auf einem hohem Niveau. Durch die «phänomenale Leistung» des ganzen Teams unter der Leitung der Geschäftsführerin Maja Gugger-Huggenberger konnte ein Überschuss zu Gunsten der Gemeinden von über CHF 400 000 erwirtschaftet werden. Er lobte weiterhin den Zusammenhalt unter den Mitarbeitenden und nannte als Beispiele dafür die «Rheinschwimmer» und die gemeinschaftliche Erarbeitung des Leitbildes. Weiter erinnerte er an den Vortrag des Präsidenten der Spitex Schweiz, Dr. Thomas Heiniger, an der Generalversammlung 2023 und weist mit einem Medienbericht der Schaffhauser Nachrichten vom 29.12.23 auf das wachsende Interesse an und das Bewusstsein über die Bedeutung der Spitex in der Bevölkerung hin.

Beim **Blick in die Zukunft** berichtet Daniel Schmid von der Suche einer Nachfolge für die Geschäftsführerin Maja Gugger-Huggenberger und lobt ihre Arbeit und ihre zentrale Rolle in der Spitex am Kohlfirst während der vergangenen Jahre. Er erwähnt darüber hinaus die voranschreitenden Arbeiten am neuen Stützpunkt, dem Bahnhofsgebäude in Dachsen, unter der Federführung der Gemeinde Dachsen. Daniel Schmid weist beim Blick in die Zukunft auch auf das Leitbild der Spitex hin, welches neu auf der Internetseite der Spitex am Kohlfirst zu finden ist. Bei der Erarbeitung machten sich die Mitarbeitenden Gedanken zur Art und Weise der zukünftigen Zusammenarbeit und stellten diese Vorstellungen auch bildhaft dar. Des Weiteren erwähnte Daniel Schmid das Projekt «Älterwerden im Weinland» des Gemeindepräsidentenverbandes, welches sich mit den grosse Veränderungen der alternden Gesellschaft befasst. Und auch Themen wie der Fachkräftemangel oder der wachsende Koordinationsbedarf werden seiner Meinung nach zukünftig eine grosse Rolle für die Spitex am Kohlfirst spielen. Die Wichtigkeit, den Menschen mit

seinen Grundbedürfnissen zu erkennen und auch entsprechend zu handeln, wird von Daniel Schmid betreffend den Mitarbeitenden, wie auch den Klientinnen und Klienten, als zentraler Erfolgsfaktor hervorgehoben.

Daniel Schmid dankt abschliessend dem Vorstand und den Gemeinden für die gute Zusammenarbeit, der Geschäftsführung und den Mitarbeitenden der Spitex am Kohlfirst für die geleistete Arbeit, sowie den Mitgliedern für die Unterstützung des Vereins.

Weiterhin dankt Daniel Schmid dem Gemeindepräsidenten Dachsen, Urs Schweizer, der seinerseits das Wort ergreift und die Wichtigkeit der Spitex und des neuen Spitexzentrums für seine Gemeinde erwähnt.

Der Jahresbericht 2023 wird einstimmig angenommen.

Jeannette Wibmer informiert über die Jahresrechnung 2023 sowie das Budget 2024. Dabei konnte das Ergebnis erneut gesteigert werden. Rückstellungen für den Aus- und Umbau des zukünftigen Stützpunktes waren dank exzellenter Ergebnisse der Jahre zuvor problemlos möglich. Weiterhin werden, trotz zusätzlicher Kosten für externe Personalvermittler und einer Anpassung der Löhne der Mitarbeitenden, den Gemeinden ca. 25 Prozent ihrer geleisteten Zahlungen rückvergütet.

Die Jahresrechnung 2023 wird einstimmig angenommen.

5. Décharge an den Vorstand

Laut Bericht der Revisionsstelle gibt es keine Beanstandungen und sie beantragen der GV, die Rechnung abzunehmen.

Dem Vorstand wird einstimmig die Décharge erteilt.

6. Kenntnisnahme Budget 2024

Gestützt auf die Kennzahlen des letzten Jahres, wird das Budget für 2024 auf einen Nettoertrag von ca. 0.3 Millionen Schweizer Franken geschätzt.

Es wurden zum Budget für 2024 keine weiteren Ausführungen gewünscht.

7. Tarife 2024

Daniel Schmid informierte über Anpassungen der Tarife der hauswirtschaftlichen Leistungen von alt CHF 40 auf CHF 45, beim Einsatz für Mitglieder von alt CHF 32 auf CHF 35 und bei Nichtmitgliedern von alt CHF 40 auf CHF 45. Für Spitex Plus Leistungen wird neu eine Abklärungspauschale in Höhe von CHF 40 erhoben und die

Tarife bei den Einsätzen werden für Mitglieder von alt CHF 45 auf CHF 50 und bei Nichtmitgliedern von alt CHF 55 auf CHF 60 angepasst.

Es gab keine Fragen oder Bemerkungen der Anwesenden und die Tarifierpassungen wurden einstimmig angenommen. Die neuen Tarife gelten ab dem 01. Juli 2024.

8. Anträge der Mitglieder

Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen

9. Varia

Projekt «ZUSAMMENGEGEHEN» der Spitex am Kohlfirst mit der Spitex Feuerthalen-Langwiesen

Daniel Schmid verkündet offiziell den Start des Projektes «ZUSAMMENGEGEHEN», das den Zusammenschluss der beiden Spitex Vereine zum Ziel hat. Er erwähnt, dass man sich auch bei guten Ergebnissen Gedanken dazu machen muss, wie man sich für zukünftige Herausforderungen aufstellt. Dabei wurden im Vorfeld die Meinungen der Gemeinden eingeholt. Der Prozess des Zusammengehens wird durch eine externe Begleitung, der Vitalba GmbH, unterstützt. Von Seiten der Spitex wird Maja Gugger-Huggenberger die Projektleitung übernehmen.

Frage eines Anwesenden: «Hat die Spitex Feuerthalen auch so gute Ergebnisse wie die Spitex am Kohlfirst?» Daniel Schmid: «Schwankungen der Ergebnisse sind bei kleineren Organisationen schwierig zu kompensieren. Gerade auch deshalb ist es nun angezeigt, die Weiterentwicklung im Sinne des Zusammengehens voranzutreiben». Ergänzung Maja Gugger-Huggenberger: «Es geht darum, die gute Wirtschaftlichkeit, mit allen Unsicherheiten, auch in Zukunft zu erhalten».

Urs Schweizer, Gemeindepräsident von Dachsen, ergreift das Wort, Er weist auf die sehr positive Entwicklung der Spitex hin und freut sich, dass die Spitex am Kohlfirst künftig in Dachsen ihr Spitexzentrum haben wird. Weiterhin lobt er die ganze Organisation und dankt der Spitex am Kohlfirst für Ihre Leistungen.

Abschliessend verweist der Präsident auf die Internetseite der Spitex am Kohlfirst als Informationsquelle für Informationen, Leistungen, Preise und Berichte.

Keine weiteren Fragen oder Anträge

Im Anschluss an die Generalversammlung fand die Comedy-Show «Chäller Live» mit Yves Keller aus Uhwiesen statt.

Dachsen, 27. Mai 2024



Daniel Schmid, Präsident



Matthias Aumüller, Mitglied